

37. Haas 1831.

Franz Anton Haas, geb. 1804, tut 1831 Militärdienste für Mauten und erhält das Hintersäßrecht (Reg. Arch. 105/172 u. acta militaria).

39. Harter 1799 — 1887.

Laut Paß-Protokoll 1821 wird Maria Agatha Kirschbaumer, Witwe Harter, Kartatschenmacherin, mit drei Kindern nach Vorarlberg entlassen auf Arbeit. Wiederum erwähnt ist sie mit ihren Kindern in Paß-Protokoll 1822/24. Ebenso erwähnt in den Rentamtsrechnungen als Hintersähin in den Jahren 1828 — 1840. Die in Jahrbuch 1931 erwähnte Kathrina ist Enkelin der obenerwähnten Maria Agatha, Witwe Harter, und gehörte deren ältesten Tochter Anna Maria, geb. 2. Feber 1799. Maria Agatha, Witwe Harter ist geboren in Möggers, Bregenzerwald am 13. 2. 1774 als Tochter des Matthias und der M. A. Bauer. Siehe hiezu auch unten bei Kirschbaumer!

40 b Hasler I. (1669 — 1908) in Balzers 1777 —

Zacharias Hasler, geb. 1731 in Mauten, wurde der Stammvater der heute in Balzers lebenden Hasler. Er heiratete dort 1777 die Martina Negelin. Sein Sohn wird ausdrücklich erwähnt als Hintersäß in Balzers; er heiratete nach Eggersried im Kanton St. Gallen. Dessen Sohn Anton kehrte wieder nach Balzers zurück, war dort Lehrer und leben zahlreiche Nachkommen dort und in Amerika etc.

Die ersten Hasler im Unterland fand ich erwähnt in einem Ablassbrief der Pfarrkirche Benden. Es sind darinnen erwähnt anno 1325 die beiden Brüder Konradt und Heinrich, genannt die Hasler (Haseler); siehe Geschichte der Pfarrei Benden von J. B. Büchel, Jahrbuch 1923.

46 b Hofmann 1809 — 1812.

Laut Rentamts-Rechg 1803 ff. ist Johann Hofmann Hintersäß in Schaanwald von 1809 an. Anno 1812 wurde er „abgeschafft“, wie es in der Rechnung heißt.